



### Künstler und Cyborg-Aktivist

Neil Harbisson ist ein britischer Künstler und Cyborg Aktivist. Er ist der erste Mensch auf der Welt mit einer implantierten Antenne im Schädel und der erste offiziell von einer Regierung anerkannte Cyborg.

Seine Antenne, das Eyeborg, ermöglicht dem farbenblinden Harbisson, anhand von Schallwellen sowohl sichtbare als auch unsichtbare Farben wie Infrarot und Ultraviolett wahrnehmen zu können. Durch die vorhandene Internetverbindung der Antenne kann er mithilfe externer Geräte wie Mobiltelefone oder Satelliten sowohl Farbräume als auch Bilder, Videos, Musik oder Telefonate direkt in seinem Kopf empfangen.

Das Eyeborg, besteht aus einem an der Kopfhaut angebrachten Chip, der einen USB-Anschluss besitzt. Es wurde gemeinsam mit Wissenschaftlern vor Jahren entwickelt und seither stetig verbessert. Am anderen Ende der Antenne ist ein Sensor in Form eines Eyetrackers befestigt, der vor Harbissons Stirn die Farben in der Umgebung aufnimmt und in Töne umwandelt.

Um den Eyeborg noch weiter zu verbessern, möchte sich Neil Harbisson schon bald einer Operation unterziehen, in der der Chip in seinen Knochen integriert wird, damit Töne noch besser gehört werden können.

2010 gründete Harbisson die Cyborg Foundation, die nach eigenen Angaben Cyborg-Rechte verteidigt, den Cyborgismus als Kunstbewegung fördert und Menschen unterstützt, die Cyborgs werden wollen.

#### Themen (Auswahl):

- I listen to colour